
Herzlichen  Glückwunsch!
Video-Geocaching-Projekt  der
Jugendkunstschule  Bergkamen
gewann  beim  bundesweiten
Wettbewerb den 2. Preis
Die  Jugendkunstschule  hat  mit  ihrem  Video-Geocaching-Projekt
„Lieblingsplätze“  beim  bundesweiten  „Rauskommen!  Der
Jugendkunstschuleffekt“  den  2.  Preis  gewonnen,  der  mit  1500  Euro
dotiert war. Schirmherrin des Wettbewerbs war Bundesministerin für
Familie, Senioren, Frauen und Jugend Katarina Barley. Organisiert hat
den  Wettbewerb  des  Bundesverbands  der  Jugendkunstschulen  und
Kulturpädagogischen Einrichtungen e.V. (bjke) und die Preisverleihung
fand in Leipzig statt.

Bei der Preisverleihung in Leipzig waren dabei: Vier von 12
Projektteilnehmern Kristin Haumann, Renas Hassan, Jan Friese,
Lukas Gaide, außerdem: Imke Vogt und Arne Vogt vom Streetwork
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Bergkamen,  Sunny  Bansemer,  Mediencoach,  Moderatorin,
Schauspielerin von „Freigesprochen – Mediencoaching“ (Verbund
von  freiberuflichen  Medienprofis)  und  der  Leiter  der
Jugendkunstschule  Bergkamen  Gereon  Kleinhubbert.

Jugendliche aus Bergkamen mit und ohne Fluchthintergrund erkundeten
gemeinsam die Stadt und suchten dort ihre „Lieblingsplätze“. Daraus
entwickelten sie eine Video-Geocaching-Route mit filmischen Portraits
dieser  Orte,  die  nun  von  interessierten  Menschen  spielerisch
nachvollzogen werden kann.

Der mit 2.500 Euro dotierte erste Preis geht an die Kinder- und
JugendKulturWerkstatt JOJO in Leipzig für ihr Projekt „Flaschenpost
der Generationen“, das sie gemeinsam mit der August-Bebel-Grundschule
und  dem  Städtischen  Altenpflegeheim  „Martin  Andersen  Nexö“
realisierte. Einmal pro Woche schickten sich die Schüler*innen der 4.
Klasse mit und ohne Migrationshintergrund und die Bewohner*innen des
Altenpflegeheims  Briefe  und  Bilder  –  als  künstlerisch  gestaltete
Flaschenpost.  „Die  vielfältige  Form  der  Begegnung  und  des
Aufeinanderzugehens wurde – neben der literarischen und künstlerischen
Form  –  schließlich  durch  das  persönliche  Zusammentreffen  der
Briefschreibenden gekrönt. Das Projekt realisiert auf herausragende
Weise die Begegnung verschiedener Lebenswelten und bereichert sie mit
verblüffend einfachen, aber äußerst wirksamen Mitteln“, heißt es auf
der  Urkunde  der  Bundesministerin  Katarina  Barley  und  des  bjke-
Vorsitzenden Peter Kamp.

Mit dem dritten Preis wurde die Jugendkunstwerkstatt Koblenz e.V. für
„authentic – junge Kultur made in Koblenz“ ausgezeichnet. Eine freie
Projektgruppe  von  jungen  Menschen  zwischen  17  und  30  Jahren
organisierte das eintägige Festival „authentic“ und übernimmt dabei
sämtliche  Aufgaben  selbst  –  von  der  Auswahl  der  Acts  bis  zum
Management am Festivaltag selbst. Das vielfältige Programm bietet der
Jugendkultur  aus  Koblenz  und  Umgebung  darüber  hinaus  eine
öffentlichkeitswirksame Plattform und macht sie auf diese Weise für
ein breites Publikum sichtbar.

Der  Wettbewerb  „Rauskommen!  Der  Jugendkunstschuleffekt“  des



Bundesverbands  der  Jugendkunstschulen  und  Kulturpädagogischen
Einrichtungen  e.V.  (bjke)  wird  vom  Bundesministerium  für  Familie,
Senioren, Frauen und Jugend gefördert und von Bundesministerin Dr.
Katarina  Barley  als  Schirmherrin  unterstützt.  Seit  2010  werden
kulturpädagogische Projekte ausgezeichnet, die in besonderer Weise die
Grenzen  der  eigenen  Einrichtung  überschreiten,  um  so  die
Zugänglichkeit zu und Teilhabe an kultureller Bildung für alle Kinder
und  Jugendlichen  zu  verbessern.  Eine  siebenköpfige  Jury  aus
Expert*innen  der  kulturellen  Bildung  und  Jugendlichen  wählte  die
Preisträger*innen aus insgesamt 96 Einreichungen aus.

Weihnachtskalender  des
Lionsclub  BergKamen:
Gewinnnummern gezogen
Unter notarieller Aufsicht wurden jetzt die Gewinnnummern für
den diesjährigen Lions-Weihnachtskalender gezogen. Zur Freude
der  Lions  ist  die  zwölfte  Auflage  dieses  inzwischen  im
heimischen  Raum  bekannten  und  beliebten  Kalenders  fast
ausverkauft.
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Ziehung  der  Gewinnnummern  des  Weihnachtskalenders  Lionsclub
BergKamen
vlnr
Glücksfee Marleen Ehringhausen
Dr Hubert Brinkschulte
Michael Blumrich
Ernst Schregel
Friedrich-Wilhelm Brumberg

Die Glücksfee Marleen Ehringhausen hatte reichlich zu tun, sie
musste über 220 mal in die Lostrommel greifen. Jetzt stehen
die Gewinnnummern fest. Sie werden ab dem ersten Dezember
durch  den  Bergkamen-Infoblog,  auf  der  Facebook-Seite
„Bergkamener Nachrichten, in den heimischen Zeitungen  und im
Internet  u.a.  auf  der  Homepage  www.weskamp-partner.de   zu
lesen sein.

Zu den über 220 attraktiven Gewinnen zählen Einkaufs- und
Warengutscheine bis zu 300 Euro und  wertvolle Sachpreise. 
Der Hauptpreis am 24. Dezember ist ein Reisegutschein  im Wert
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von 1000 Euro.

Doch  nicht  nur  die  Gewinner  werden  sich  freuen.  Da  die
Herstellungskosten  des  Kalenders  und  sämtliche  Preise  von
Spendern und Sponsoren finanziert wurden, ist gewährleistet,
dass der gesamte Erlös der Aktion Projekten für Kinder und
Jugendliche in Bergkamen und Kamen zukommt.

Turn-  und
Sportabzeichenverleihung  für
Kinder beim TuS Weddinghofen
Bereits  am  vergangenen  Donnerstag  wurden  die
Kinderturnabzeichen  und  die  Mini-  sowie  die
Jugendsportabzeichen  verliehen.  Dazu  trafen  sich  die
Jugendlichen  in  der  Turnhalle  der  Pfalzschule.
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Kinderturnabzeichen  sowie  Mini-  und
Jugendsportabzeichenverleihung  in  der  Turnhalle  der
Pfalzschule

Jugendsportabzeichen

Maya Bräutigam, Hannah Burkert, Tilo Golombek, Tijda Kaya,
Jonas Keskin, Lina Kloster, Angelina Kudla, Finnja Schneider,
Max Schäfer, Niklas Trupp, Lysander Lott, Lara Mia Zessner

Mini Sportabzeichen

Catharina Heppner, Amelie Brochtrup, Leonie Müller, Valentina Pettier
EKL-Farfachi, Lina Litwitz, Klara Kölzow, Caroline Kölzow

Lehrkräfte des Gymnasiums und
des KI stellen „Go-In“-Modell
an  der  Friedrich-Schiller-
Universität Jena vor
Wissenschaft trifft Praxis – Wie ein roter Faden durchzog dieses Motto
die  interdisziplinäre  Tagung  „SeiteneinsteigerInnen  –  Zur
Schulsituation neu zugewanderter Kinder und Jugendlicher. Beiträge aus
Wissenschaft und Praxis“ in der Friedrich-Schiller-Universität Jena.
Auch das Städtische Gymnasium Bergkamen war mit seinem „Go-In-Modell“
zur Beschulung von zugewanderten Schülerinnen und Schülern, nach dem
diese direkt nach ihrer Ankunft in Deutschland in den Regelunterricht
integriert werden, als ein Beispiel für einen (integrativen) Ansatz
vertreten.
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Steffi Stelzer vom Kommunalen Integrationszentrum sowie Monja
Schottstädt und Matthias Fahling vom Städtischen Gymnasiums
Bergkamen während ihres Vortrags zum Thema „Go In“ an der
Friedrich-Schiller-Universität Jena. Foto: Uni Jena

Matthias  Fahling  und  Monja  Schottstädt  vom  Städtischen  Gymnasium
Bergkamen und Steffi Stelzer vom Kommunalen Integrationszentrum Unna,
die die Umsetzung des Modells seit 2013 auf Kreisebene koordiniert,
folgten  dabei  der  Einladung  des  Verbundprojektes  „Formative
Prozessevaluation in der Sekundarstufe. Seiteneinsteiger und Sprache
im Fach (EVA-Sek)“, an dem die Friedrich-Schiller-Universität Jena,
die  Universität  Bielefeld  und  die  Europa-Universität  Flensburg
gemeinsam arbeiten.

Die Wissenschaftler begleiteten im Rahmen der Bund-Länder-Initiative
Bildung durch Schrift und Sprache (BiSS) in den letzten drei Jahren 50
allgemein- und berufsbildende Schulen in sechs Bundesländern bei der
Entwicklung  von  Sprachbildungs-  und  Integrationskonzepten  für
Seiteneinsteigerinnen  und  Seiteneinsteiger  –  eine  davon  war  das
Städtische Gymnasium Bergkamen.
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Zunächst  erläuterte  Steffi  Stelzer,  die  im  Kommunalen
Integrationszentrum  dafür  zuständig  ist,  Leistungsstand  und
Leistungspotenzial der zugewanderten Schülerinnen und Schüler ein- und
dann einer passenden Schulform zuzuordnen, ihr Aufgabengebiet. Dann
zeigten Monja Schottstädt und Matthias Fahling beispielhaft auf, wie
die Integration der Kinder und Jugendlichen in den Regelunterricht am
Städtischen Gymnasium vollzogen wird und welche zusätzlichen Angebote
zum Konzept gehören.

Die Verbundschulen im Kreis Unna kooperierten in erster Linie mit dem
Forschungsteam  der  Universität  Bielefeld  unter  der  Leitung  von
Professor Dr. Udo Ohm. Unter anderem erhob das Forschungsteam aus
Bielefeld am Städtischen Gymnasium Bergkamen Daten durch Fragebögen,
Interviews  und  Audio-  bzw.  Videografien  exemplarischer
Unterrichtsstunden- und Unterrichtssequenzen in „Go-In-Klassen“ und
während der so genannten additiven Sprachförderung der neugewanderten
Schülerinnen und Schüler.

Auf der Tagung entstand ein reger Dialog zwischen Vertreterinnen und
Vertretern verschiedener Disziplinen zum Thema „SeiteneinsteigerInnen“
in allen Schulformen, der den Austausch zwischen Wissenschaft und
Praxis förderte. Dazu wurde sowohl aus schulpraktischer Sicht wie auch
aus Forschungsprojekten zum Themenfeld berichtet. Ein deutschlandweit
breites Spektrum an Beschulungsmöglichkeiten und Ausgangsbedingungen
wurden  deutlich.  Auch  Beobachtungen  und  Befunde  aus  den
Forschungsarbeiten des Verbundprojektes „EVA Sek“ wurden präsentiert.
Die Erhebungen und Ergebnisse der Tagung werden noch wissenschaftlich
ausgewertet und veröffentlicht werden. Auf die Ergebnisse darf man
gespannt sein.

 



TuS  Weddinghofen  verleiht
jede  Menge  Sport-  und
Walkingabzeichen
Die Freiluftsaison ist vorbei und die fleißigen Sportler des
TuS Weddinghofen erhielten am Freitag zum Abschluss jede Menge
Sport- und Walking Abzeichen. Dazu fanden sich alle Erwerber
in  gemütlicher  Runde  in  alevitischen  Kulturzentrum  zur
Sportabzeichenverleihung ein. In diesem Jahr sind das:

Verleihung  der  Erwachsenen-Sportabzeichen  beim  TuS
Weddinghofen.

Sportabzeichen und 2-Stunden Walking-Abzeichen

Marion  Baehr,  Stephanie  Bierkämper,  Astrid  Bunzel,  Knut
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Bommer,  Andrea  Dieckhoff,  Gabriele  Dresemann,  Markus
Dresemann,  Thomas  Dresemann,  Ursula  Halim,  Andree  Haut,
Rüdiger Hoffmann, Vivien Hoffmann, Karl Heinz Hollin, Karl
Heinrich Holtkötter, Renate Hübsche, Christa Josephs, Sandra
Jüngling,  Andreas  Klassen,  Martin  Lokatis,  Inga  Matthies,
Klaus Matthies, Max Matthies, Ursula Plewka, Erwin Poremba,
Klara  Porsch,  Wolfgang  Scholze,  Egon  Seifert,  Heike  Sitz,
Swetlana  Trupp,  Susanne  Vestweber,  Ewald  Wetter,  Michelle
Wetter,  Sara  Wetter,  Bernd  Wiemhoff,  Ellen  Wiemhoff,  Jan
Wiemhoff, Sandra Wiemhoff, Heinz Wiese, Elfriede Zogoll

Sportabzeichen

Christel  Beolow,  Inga  Burkert,  Sebastian  Burkert,  Oktay
Domurcuk, Björn Ermer, Lena Fehrmann, Stefan George, Martin
Golombek,  Valerie  Hoffmann,  IreneKlassen,  Martina  Maresch,
Mika Matthies, Finn Matthies, Damian Mazur, Jessica Mazur,
Frank  Niehörster,  Yvonne  Schneider,  Marco  Seyffert,  Hans
Jürgen  Torkler,  Jost  Wedding,  Jens  Michael  Flottau,  Viggo
Henn, Jonas Kant

2-Stunden Walking Abzeichen

Peggy Lucas, Christian Thome´, Klaus Wagner, Erich Danzmann,
Silke  Werner,  Michaela  Kökcü,  Mike  Jammerzen,  Verena
Jammerzen,  Kerstin  Stahlberg,  Renate  Drabik,  Maria  Kabuza,
Ywonna  Friebe,  Natalia  Unger,  Ortrud  Schimschar,  Sabrina
Wernau, Brunhilde Tabaka

1-Stunde Walking-Abzeichen

Claudia Braun, Monika Mürmann, Rosi Schmidt



Zweiter  stellvertretender
Bürgermeister  Chistian
Pollack (SPD) legt Amt nieder
und scheidet aus dem Stadtrat
aus
Mit  Bedauern  musste  SPD-Fraktionsvorsitzender  Bernd  Schäfer
die Mandatsniederlegung von Christian Pollack aus Rünthe zum
Jahresende  zur  Kenntnis  nehmen.  Christian  Pollack  –
Ratsmitglied seit 2014 – ist derzeit bei seinem Arbeitgeber in
Lünen  zeitlich  sehr  stark  eingebunden.  Auch  im  privaten
Bereich haben sich Veränderungen eingestellt.

Christian Pollack (l.) und
SPD-Fraktionschef  Bernd
Schäfer

Pollack: „Ich werde meinem eigenen Anspruch einfach nicht mehr
gerecht. Wenn man ein so verantwortungsvolles Ehrenamt inne
hat, sollte man es zeitlich auch ausfüllen können.“

Fraktionsvorsitzender Bernd Schäfer bedauert die Entscheidung
Pollacks:  „In  den  vergangenen  Jahren  haben  wir  viele
Ratsentscheidungen  gemeinsam  für  Bergkamen  getragen.  Die
Diskussionen im Vorfeld waren häufig kontrovers, immer jedoch
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von dem gemeinsamen Bestreben, Bergkamen weiterzuentwickeln,
geprägt.“

In den Rat wird voraussichtlich Eva Knöfel, geb. Berlemann,
als Huckepackkandidatin für Christian Pollack nachrücken.

Christian Pollack ist seit 2014 als zweiter Stellvertretender
Bürgermeister in Bergkamen gewählt. Die Niederlegung dieses
Amtes hat er bereits zum 30.11. erklärt.

„Ich gehe davon aus, dass der Rat der Stadt Bergkamen bereits
in der Sitzung am 14. Dezember eine/n Nachfolger/in für diese
Position wählen wird“, so Schäfer.

Bergkamener Delegation bot in
der  Partnerstadt
Gennevilliers  deutschen
Qualitätswein an
Auch  in  diesem  Jahr  nahmen  Bergkamener  am  traditionellen
Weinmarkt der Partnerstadt Gennevilliers in Frankreich tei,
der in der Zeit vom 17. bis 19. November 2017 durchgeführt
wurde.
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Die  Bergkamener  Delegation
präsentierte  in
Gennevilliers  deutschen
Qualitätswein.

Die  Bergkamener,  die  mit  einer  6-köpfigen  Delegation,
angeführt vom Amtsleiter der Zentralen Dienste Thomas Hartl,
in  die  Nähe  von  Paris  gereist  waren,  präsentierten  zum
wiederholten Mal deutsche Weine.

Ein  kleines,  für  den  französischen  Gaumen  liebevoll
ausgewähltes  Angebot  an  Weinen  wurde  in  Gennevilliers
präsentiert  und  fand  aufgrund  seiner  hochwertigen  Qualität
großen  Anklang  bei  den  Besucherinnen  und  Besuchern  des
diesjährigen Weinmarktes.

Bus brennt aus: Fahrerin kann
sich  retten  –  keine
Passagiere an Bord
Am  Dienstagmorgen  brannte  auf  der  Lünener  Straße,  Höhe
Jagdhaus Langern in Werne, gegen 6.25 Uhr ein Bus aus. Die
Fahrerin, die allein mit dem Bus unterwegs war, hörte einen
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lauten  Knall,  stieg  aus  und  bemerkte  das  Feuer.  Der  Bus
brannte vollständig aus. Durch die Hitzeentwicklung wurden ein
Wohnhaus und der Straßenbelag in Mitleidenschaft gezogen.

Löscharbeiten mit Schaum. Foto: Feuerwehr Werne

Zum ablöschen der letzten Glutnester wurde der Bus in einen
Schaumteppich gehüllt. Mit der Wärmebildkamera wurden parallel
versteckte  Brandnester  gesucht  und  gefunden.  Die  Polizei
sicherte die Einsatzstelle gegen den fließenden Verkehr und
sperrte die Lünener Straße für die Dauer der Löscharbeiten
komplett ab. Bis zur Einrichtung einer Baustellenampel durch
Straßen NRW, die den Verkehr dann einspurig passieren lassen
wird, blieb die Lünener Straße gesperrt.

Der Sachschaden wird derzeit auf über 100 000 Euro geschätzt.
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Freitag  wird’s  laut  im
Yellowstone:  Vier  Bands  auf
der Bühne
 Am  Freitag,  24.11.2017  wird  es  im  Jugendzentrum  Yellowstone  in
Bergkamen-Oberaden mal wieder richtig laut im Konzertsaal. Im Rahmen
der Jugendkulturförderung der RAG Stiftung „Glück Auf Jugend – Kohle
für  coole  Projekte“  veranstalten  Jugendliche  für  Jugendliche  ein
Konzert  unter  fachkundiger  Anleitung  und  in  einem  professionellen
Rahmen.

Alex Fischer kommt mit seiner Band zum Yellowstone. Foto:
Flemming Bußmann

Die Jugendband Effektief organisiert das Konzert, bei dem sich vier,
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aus der Region stammende Bands die Bühne teilen. Musikalisch sind die
Bands verschieden, dennoch haben sie eine Sache gemeinsam: ihre Liebe
und Leidenschaft für deutsche Texte.

Den Anfang werden um 20:00 Uhr das Katastrophen Kommando machen. Hier
gibt es flotten Punkrock mit Humor und Aussage. Hiernach werden Alex
Fischer und Band die Besucher mit Pop, Rock und Herzschmerz bedienen.
Dritte  Band  des  Abends  sind  Vocuz.  Sie  zünden  ein  hörenswertes
Hitfeuerwerk. Gespielt wird Alternative Rock und Crossover, immer mit
dem Gefühl für die richtige Songstruktur. Die Lieder gehen direkt ins
Tanzbein. Ihr Motto: „So hart wie möglich, so zart wie nötig.“

Als Höhepunkt des Konzerts werden Effektief dann selbst auf der Bühne
stehen. Die Organisatoren des Konzertes sind die Gewinner der Ruhr
Tour Live 2016, dem größten Musikwettbewerb im Kreis Unna.

Der Eintritt zu dieser Veranstaltung ist kostenlos. Los geht es um
20:00 Uhr, die Türen zum gemütlichen Chillen öffnen sich bereits um
19:00 Uhr.

 

Lippeverband  zum
Welttoilettentag: Medikamente
gehören nicht ins Abwasser
Kaum wird es gestern beim Besuch des Stillen Örtchens bemerkt
haben:  Am  Sonntag  war  Welttoilettentag.  Anlässlich  dieses
Jahrestages gab der Lippeverband wie in jedem Jahr bekannt,
wie viel Abwasser im Vorjahr in seinen Kläranlagen gereinigt
wurde: In der Kläranlage Lünen des Lippeverbandes, das auch
Abwässer aus Bergkamen reinigt, wurde 2016 eine Menge von
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21.297.506  Kubikmeter  Abwasser  gereinigt  (im  Vorjahr:
24.019.331).

Kläranlage Lünen. Foto: Lippeverband

Das  Klärwerk  Lünen-Sesekemündung,  das  der  Lippeverband  im
Rahmen des Seseke-programms umfassend modernisiert hat, ist
nach  Hamm-West  die  zweitgrößte  Kläranlage  im  gesamten
Lippeverbandsgebiet.

Medikamente im Wasser

Der  Lippeverband  nutzt  den  Welttoilettentag,  um  darauf
hinzuweisen, was alles nicht in der Toilette entsorgt werden
darf. Dazu gehören neben Hygieneartikeln unter anderem auch
Altmedikamente: Die sogenannten Spurenstoffe können auch in
modernen Kläranlagen nicht restlos herausgefiltert werden, sie
belasten daher die Gewässer und schädigen die Fauna in den
Bächen und Flüssen. In Essen führt die Emschergenossenschaft,
die  „Schwester“  des  Lippeverbandes,  daher  die
Sensibilisierungskampagne  „Essen  macht’s  klar“  durch.  Die
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Bevölkerung wird dadurch darauf aufmerksam gemacht, dass nicht
verbrauchte Medikamente in den regulären Hausmüll gehören –
denn dieser wird verbrannt, die Kläranlagen bleiben verschont!

Die  Kampagne  „Essen  macht’s  klar“  gilt  als  Modellprojekt.
Denkbar ist, dass sie später auch auf andere Städte, wie etwa
Lünen, übertragen wird.

Der Welttoilettentag

Der  Welttoilettentag  wurde  erstmals  2001  von  der
Welttoilettenorganisation  ausgerufen.  Von  den  Vereinten
Nationen wird der Vorschlag, den 19. November zum regelmäßigen
Jahrestag zu machen, mitgetragen.

Lippeverband

Der  Lippeverband  ist  ein  öffentlich-rechtlicher
Wasserwirtschaftsverband für das Einzugsgebiet der mittleren
und unteren Lippe und wurde 1926 gegründet. Seine Aufgaben
sind in erster Linie die Abwasserentsorgung und  -reinigung,
Hochwasserschutz  durch  Deiche  und  Pumpwerke  und  die
Gewässerunterhaltung und -entwicklung. Dazu gehört auch die
ökologische  Verbesserung  technisch  ausgebauter  Nebenläufe.
Darüber  hinaus  kümmert  sich  der  Lippeverband  in  enger
Abstimmung mit dem Land NRW um die Renaturierung der Lippe.
Dem Lippeverband gehören zur Zeit 155 Kommunen und Unternehmen
als  Mitglieder  an,  die  mit  ihren  Beiträgen  die
Verbandsaufgaben  finanzieren.

www.eglv.de

blog.eglv.de



AG  Wohlfahrt  im  Kreis  Unna
will  Zusammenarbeit  weiter
stärken
Die Wohlfahrtsverbände im Kreis Unna setzen sich für eine noch
engere Zusammenarbeit mit Politik und Verwaltung ein.

Die Mitglieder der AG Wohlfahrt haben im „Haus Villigst“ über
das Thema Beteiligungskultur gesprochen. Foto: drh

„Wenn  Städte  und  Gemeinden  sozialpolitische  Entscheidungen
treffen, ist es wichtig, dass unsere Expertinnen und Experten
frühzeitig mit einbezogen werden“, erklärt Christian Korte,
Vorstand  der  Diakonie  Ruhr-Hellweg.  „Die  langjährige  und
landesweit herausragende Zusammenarbeit von Sozialverbänden,
Politik und Verwaltung im Kreis Unna lebt davon“, ergänzt der
Sprecher der Arbeitsgemeinschaft Wohlfahrt.

Das  Gremium  tagte  am  10.  November  im  „Haus  Villigst“  in
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Schwerte. Im Mittelpunkt stand das Thema Beteiligungskultur im
Gemeinweisen. Die Teilnehmenden, darunter auch Vertreter aus
Politik und Verwaltung, waren sich darüber einig, dass der
fortwährende Dialog eine große Bedeutung für die Gestaltung
des gesellschaftlichen Miteinanders hat. Die Basis für eine
gute  Zusammenarbeit  sei  eine  frühzeitige  und  nachhaltige
Beteiligung  der  Wohlfahrtsverbände  an  politischen
Entscheidungsprozessen,  fasst  Christian  Korte  zusammen.

Die  Wohlfahrtsverbände  mit  ihren  zahlreichen  ehrenamtlichen
Mitarbeitenden vertreten seinen Worten nach einen wichtigen
gesellschaftlichen  Bereich.  „Wir  sehen  in  der  täglichen
Arbeit, wie sich politische Entscheidungen auf das Leben der
Menschen auswirken und geben entsprechende Rückmeldungen an
die  Verantwortlichen“,  so  Korte.  „Die  Wohlfahrtspflege
beleuchtet ein Thema aus einer ganz anderen Perspektive. Das
kann wertvoll für die politische Willensbildung sein.“

Über die AG Wohlfahrt:

Der  AG  Wohlfahrt  gehören  die  Arbeiterwohlfahrt,  Caritas,
Diakonie,  das  Deutsche  Rote  Kreuz  und  der  Paritätische
Wohlfahrtsverband aus dem Kreis Unna an. Auch die politischen
Parteien  und  die  Kreisverwaltung  sind  in  dem  Gremium
vertreten. Die AG Wohlfahrt tagt regelmäßig etwa vier- bis
fünfmal  im  Jahr.  Während  dieser  Konferenzen  sprechen  die
Mitglieder zum Beispiel über Themen wie Inklusion, bezahlbaren
Wohnraum,  die  Situation  der  Flüchtlinge  oder  Fördermittel.
Aktueller  Sprecher  der  AG  Wohlfahrt  ist  Christian  Korte,
Vorstand der Diakonie Ruhr-Hellweg.


